

Pago anticipado. Alcoy: un mes, 1'50 pesetas.—Trimestre 50.—Fuera 5,25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y re- lamos la Administracion.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Pago anticipado. Se suscribe en Alcoy, en la Admi- nistracion calle Mercado, 11 y 13 impre- ta á donde se dirigirá toda la correspon- dencia.

Números sueltos 40 céntimos

REDACCION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO.

NÚM 1808

ALCOY, SABADO 8 DE MARZO DE 1884.

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

AÑO VII



D. O. M.

Hoy, á las diez de la mañana, se celebrará en la parroquia de Santa María la MISA DE ENTIERRO por el alma de

Doña Julia Botella Clorens

Soltera de 23 años de edad.

Sus afligidos padres, hermanos, tíos, primos y demas parientes, al participar á sus ami- gos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan encomendar su alma á Dios, y asistir á este religioso acto, de lo que recibirán favor.

Alcoy 8 Marzo de 1884.

El duelo se despide en la iglesia.

ALCOY 8 DE MARZO DE 1884

Teatros y circos

De nuestro servicio particular

En el teatro de Apolo ha habido esta sema- na un verdadero acontecimiento de esos que el cronista se complace en reseñar porque siempre es agradable la tarea de aplaudir. Y solo elogios merecen cuantos directa é indi- rectamente han contribuido al éxito ruidosi- simo obtenido en la última produccion de Marcos Zapata y el maestro Marqués, la zar- zuela de gran espectáculo «El reloj de Lu- cerna.»

El coliseo de la calle de Alcalá ha sido afortunado durante la presente temporada. No en vano la empresa que lo tiene á su cargo se

compone de distinguidos autores dramáticos, compositores musicales y la compañía de zarzuela que en el actual de los mejores ar- tistas que en su género hay en España.

Despues de «San Franco de Sena» del maes- tro Arrieta, «El reloj de Lucerna»: dos titulos de gloria para Apolo, que gracias á ellos ha salido de la tradicional postracion en que lo tenia el desvío del público madrileño.

En la obra de Arrieta el mérito principalí- mo era la de música; en la produccion puesta por primera vez en escena estos dias, aquel se comparte entre la música y el libro, si bien dejando un saldo á favor de este, si se hace un escrupuloso balance.

Marcos Zapata ha escrito, en efecto, un dra- ma admirable, cuyo mayor elogio es decir que el primer acto dura mas de hora y cuarto

y pasa sin embargo con extraordinaria rapi- dez para el espectador interesado desde las primeras escenas en el desarrollo del mismo de un modo que rara vez se ve en el teatro. El eminente autor de «El reloj de Lucerna», á quien el público ha aplaudido tanto por su «Anillo de hierro» y por esa otra joya literaria, que se llama «La capilla de Lanuza», se ha mostrado ahora el poeta de estro vigorosísimo que todos conocemos tal vez aumentado y cor- regido en esta obra.

La prensa diaria madrileña ha dado á la publicidad el juicio formado sobre «El reloj de Lucerna» por los santones de nuestra críti- ca teatral é insertado largas tiradas de aque- llos versos admirables que llevaron la noche del estreno y las sucesivas un entusiasmo cer- cano al frenesí al numeroso público que favo- rece estos dias el teatro de Apolo. Despues de lo que ellos han dicho ¿que he de añadir yo que ni soy crítico ni tengo espacio para ex- tenderme en estas revistas como merece el asunto?

Unir mi aplauso al aplauso universal y ha- cer estensivo al maestro Marqués que ha sabi- do poner su música al drama del señor Zapata sin que desmerezca, haciendo una composi- cion musical digna de todo en todo, de la composicion poética admirable del primero.

Esta obra que está llamada á un gran por- venir no tardará en ser oida en los teatros de provincias, y seguro estoy de que entonces me darán sus lectores la razon ó quizás qui- zás me tachen de poco espresivo en el elogio. ¡Tanto les ha de agradar!

Madrid 6 Marzo 1884.

La batalla del Teb.

ULTIMAS NOTICIAS.

La victoria alcanza á por las armas inglesa sobre los incurrecos sudaneses el viernes úl- timo, en Teb, se ha confirmado oficialmente

comprobando los detalles nuestros cálculos.

El «Morning News» publica el telegrama del general Graham, fechado en Suakin el 1.º de Marzo.

«No habiendo recibido ninguna» respuesta al mensaje que dirigí á los rebeldes, partié esta mañana del fuerte Baker con todas las fuerzas disponibles: 3.000 de infantería, 750 de a caba- llo, 115 de la brigada naval, seis cañones de sitio y ocho piezas de la artillería real. Encon- tré á los rebeldes atrincheros cerca del Teb y armados con cañones Krupp.

Marchando á la derecha, pasé las trincheras, que fueron atacadas y tomadas al cabo.

En seguida mandé levantar des posiciones for- tificadas.

Cayeron en mi poder seis cañones y muchí- simas armas y municiones.

Las pérdidas de los rebeldes son muy conside- rables.

A la hora que es, hemos contado ya 900 muer- tos en las posiciones tomadas. Aparte la accion de la caballería, el combate ha durado tres horas; el enemigo ha dado pruebas de un va- lor desesperado y de una gran tenacidad.

Se cree que los rebeldes habian puesto en línea 10.000 hombres. Nuestras pérdidas ascien- den á 28 muertos, dos desertados y 142 he- ridos.

Primeramente la infantería avanzó en cuadro, la impedimenta se colocó en medio.

Pero esta maniobra obstaculizaba la marcha y nos vimos obligados á modificarla.

Nuestras pérdidas hubieran sido mucho más importantes si hubiéramos atacado de frente.

La caballería, dirigida con gran habilidad, ha ejecutado varias cargas brillantes; pero la- mento que haya experimentado pérdidas rela- tivamente considerables. Todos los objetos ne- cesarios para curar los heridos se han traído de cuartel general.

Mañana abandonaré este campo, que he hecho rodear de trincheras, y marcharé sobre Tokar.

644 LA MUERTA EN VIDA

lecho y muy tranquila, jugando como una niña, ora con las largas trenzas de su cabellos, ora con una flor marchita que Saint Maixent habia olvi- dado recoger. En el momento en que este último y la partera entraron en el cuarto, María levantó la cabeza y dirigió la vista hacia ellos. El mar- qués se estremeció. La extraña mirada que se cruzó con la suya casi inspiraba miedo por su carencia absoluta de expresion. Ningun sentimien- to de alegría ó de pena, de inquietud ó de impa- ciencia, se reflejaba en aquellos ojos hasta entoces tan elocuentes. La chiapa que sale del alma no brillaba ya en aquellas negras pupilas. La con- desa no reconoció a sus visitantes, y volvió á jugar con sus cabellos y con su flor marchita.

—Interrogada, dijo Simona.

—Prima mia, balbuceó el marqués, ¿quereis que nos pongamos en camino? El coche está ya compuesto y solo esperamos vuestras órdenes para proseguir el viaje.

La señora de Rahon ni siquiera levantó la ca- beza.

—¡Acordaos de que el conde os llama... con- tinuó Saint Maixent; ¡el tiempo urge!... ¡las horas pasan!... ¡si tardamos un poco mas, mi querido primo morirá tal vez sin veros!...

La condesa hizo un leve movimiento, y, sin pronunciar ni una palabra, se echó á reir á car-

LA MUERTA EN VIDA.

643

clero de la Chaise Dieu acudió con solemne pom- pa para conducirlo á la abadía, donde quedó expuesto en una capilla. Centeaures de cirios alumbraron toda la noche los despojos mortales de Julia Chadorant, y al siguiente dia se verificó la inhumacion con no menor pompa y solemnidad. Como no habia habido tiempo para preparar un cenotafio, mientras se construía, Saint Maixent hizo clavar sobre la fosa una cruz negra con esta inscripcion en letras blancas:

AQUI YACE

LA MUY ALTA Y PODEROSA SEÑORA

MARIA ARMANDA ELEGNORA DE RAHON

CONDESA DE RAHON.

MORAD POR ELLA!

Despues de haber cumplido este último deber, Saint Maixent entregó al limosnero de la abadía una gruesa suma, y, seguido de Lázaro, tomó de nuevo el camino de la casa solitaria. Simona le aguardaba á la puerta.

—¿Qué hay? preguntó el marqués al aparse.

—Venid y veréis, repuso la ex adivina subien- do la escalera y abriendo la puerta de la alcoba donde Julia habia muerto asfixiada.

La que habia sido condesa de Rahon estaba des- pierta hacia tiempo, Hallábase sentada sobre e

640 LA MUERTA ENVIDA

pedir el buen terminó de su mostruosa combina- cion. Ocurriósele, no obstante, una reflexion, y llamó á Simona, que no tardó en presentarse. Llevóla cerca del lecho de Julia, y le dijo:

—Parece mas joven que la condesa... es preciso pintarla.

—Se hará.

La provision de aguas no la teniamos muy abundante.

He intimado al jefe de Tokar para que me entregue mañana la plaza bajo las condiciones que se estipularon ayer.

La guarnicion que dejamos en estas trincheras tiene orden de visitar el campo de batalla de Baker y de dar sepultura a los muertos.

A este telegrama del general Graham, acompaña una lista de los oficiales ingleses muertos y heridos. Los primeros llegan á cuatro y entre los segundos está el general Baker herido gravemente.

Hé aqui ahora una breve reseña de la batalla segun la relatan los corresponsales de «Times», del «Herald» y de otros periódicos ingleses.

«El jueves último, el general Graham envió al campo de Osman Digna un parlamento para advertir á los rebeldes que se dispersaran, si no querian afrontar los peligros á que se exponian oponiéndose á la marcha libre de las tropas británicas, y para informarles del carácter conciliador de la mision de Gordon Pacha.

No habiendo recibido respuesta, el general Graham resolvió el viernes por la mañana, despues de una noche lluviosa, continuar su marcha, y las tropas inglesas, despues de almorzar, se pusieron en marcha á los siete de la mañana.

La infanteria avanzaba en cuadro, ó mejor dicho, en paralelogramo, en cuyo centro se encontraba el general Graham, su Estado mayor y los camellos con las provisiones. La caballeria seguia detrás.

Despues de recorrer una distancia de media milla, se notó la presencia del enemigo que se retiraba lentamente á medida que avanzaban las tropas inglesas, cambiando con estas algunas balas, que á causa de la distancia no podian hacer mucho daño.

El movimiento del cuerpo expedicionario fué apoyado durante algun tiempo por la artilleria del navio inglés el «Sphinx» en la rada de Tinkit; pero el fuego no hacia efecto á causa de la distancia, y se mandó suspenderlo.

Despues de haber atravesado el campo de batalla, donde los rebeldes derrotaron completamente al ejército de Baker-Pacha, y donde todavia se veia una masa de cadáveres en descomposicion, las tropas del general Graham llegaron á tres millas del fuerte Baker, encontrándose ya en presencia del enemigo atrincherado.

Los rebeldes rompieron el fuego; pero los ingleses no se detuvieron, sino que continuaron

avanzando hasta llegar á las posiciones que les habia señalado el general en jefe. A medio dia ocuparon estas posiciones y los ingleses rompieron el fuego por todos los costados.

Despues de un fuego vivo por ambas partes, el de los rebeldes comenzó á disminuir, y el general Graham dió orden de marchar contra las fortificaciones.

El enemigo se preparó á una tercera resistencia.

Viendo como avanzaban los soldados ingleses, los rebeldes se precipitaron á su encuentro con el valor de la desesperacion, desafiando el mortífero fuego de los cañones ingleses.

La infanteria del general Graham consiguió su objeto. A pesar del encarnizamiento con que disputaban el terreno los rebeldes los ingleses llegaron á las fortificaciones y volvieron contra el enemigo los cañones que encontraron en el interior.

El enemigo, puesto en fuga, se replegó todavia cerca de los fuertes de Teb, donde le quedaba una linea de fortificaciones menos importante que la primera. Pero los escoceses consiguieron en poco tiempo desahujar á los sudaneses y apoderarse del campo enemigo que protegia esta segunda linea.

Los rebeldes, rechazados en todos los puntos, comenzaron á batirse en retirada, pero lejos de desbandarse, se retiraron lentamente paso á paso rechazando los ataques de la caballeria inglesa y obligándola á mantenerse á distancia.

La caballeria inglesa no los persiguió mucho tiempo. El general Graham mandó tocar llamada, y resolvió pasar la noche en el campo de batalla, fortificando las posiciones tomadas y continuando al dia siguiente su marcha hácia Tokar.

Noticias e intereses

locales y regionales

Sobre las dos de la madrugada del miércoles se declaró un incendio en una tienda de paqueteria de la calle de Torrijos de Alicante, que fué sofocado en pocos momentos por los serenos y algunos vecinos, sin que las pérdidas materiales fueran de importancia.

El movimiento de poblacion ocurrido en los dos pueblos de la provincia de mas de 20, 000 almas, ó sean Alicante y Alcoy, durante la primera semana del presente mes, arroja un total de 55 nacimientos y 52 defunciones, resultando, por consiguiente, un aumento de censo de 3 individuos.

Las defunciones han ascendido á 27 en Alicante y á 25 en Alcoy.

Las enfermedades que mas victimas han ocasionado, han sido: las agudas de los órganos respiratorios, 7, tisis 6; saramion, difteria y croup, 2.

Los nacimientos se han elevado á 26 en Alicante, de ellos 14 varones y 12 hembras; y á 29 en Alcoy, 19 varones y 10 hembras.

La Sociedad dramática esta ensayando con gran éxito la magnífica produccion sacro bíblica «Los dolores de Nuestra Señora», para la cual se prepara un lujoso decorado y «atrezzo». Se estrenarán algunas decoraciones nuevas, trajes, etc. Todo hace esperar que será un verdadero acontecimiento teatral la representacion del drama indicado y que dará algunos llenos en beneficio de la Casa de Desamparados en construccion, cuyo favor trabaja la compañía de jóvenes educados.

Se ha admitido la solicitud de registros de 12 pertenencias mineras de lignito con el nombre de «San José», en término municipal de Aguas cuya designacion ha hecho D. José Gomis Ferrer, vecino de Alicante.

Quejáuse los vecinos de la calle Mayor, en el trecho que media desde las plazas del Fosal y S. Agustín, de las continuas molestias y disgustos á que dan lugar los carros que se encuentran en dicha calle, yendo en sentido inverso, y que por la estrechez de la misma no pueden atravesar, á no volver alguno de ellos atrás, cosa que no siempre se hace de buena voluntad, siendo causa de muchas disputas.

Observan dichos vecinos, que todo se evitaria conque se ordenase que los carros que fueran en una direccion determinada, lo hicieran por la calle del Carmen, por ejemplo, y los que lo hicieran en direccion inversa por la calle Mayor.

Como la observacion no nos parece desahogada, sino todo al contrario oportuna, la sometemos á la consideracion de quien corresponda, por si juzga conveniente adoptarla.

Un buen barrido.

Han sido declarados cerantes por orden de la Direccion general de rentas Estancadas, fecha 3 del mes actual, los señores D. Francisco Soler y Calpena, Ayudante 2.º de Inspector de labores de la Fabrica de tabacos de Alicante; el portero primero D. Francisco Reoyo; el capitán primero D. Rafael Verdú, y el 3.º D. Pedro Navarro, nombrando en su reemplazo respectivamente á los Sres. D. Joaquin Bosch, don Vicente Oliver Puigseter, D. Isidoro Vazquez

y D. José Bondia Orihuela que lo es 2.º y para estas resultas á D. Gaspar Calatayud.

Anoche fué vaticado el penitente que tanto ha llamado la atencion, en Valencia, Jativa y Añada y que desde poco despues de su llegada á esta ciudad cayó enfermo de cuidado.

El solemne acto fue presenciado por un numerosísimo gentío, habiendo acompañado al comulgar los socios del Centro Católico, y gran número de particulares, y porqumsta.

La casa del conocido comerciante Sr. Valero, donde se hospeda el penitente, es muy visitada por las personas devotas, ansiosas de conocer á este mártir de la fé.

Un incendio en Santa Pola ha destruido una propiedad del comerciante D. Vicente Salinas por valor de 30,000 duros.

Como resultado de las oposiciones recientemente celebradas en Alicante, ha sido propuesta para la escuela de niños, vacante en aquella capital, D. Ginés Ballesta y Alarcou; para la escuela de niñas, vacante en la misma, doña Filomena Ayala, y para la de Campello doña Trinidad Segura.

A causa de haberse facilitado á hora ya bastante avanzada y de la mucha extension de temas del extracto de la sesion celebrada esta semana por el Ayuntamiento, nos vemos obligados á demorar hasta mañana su publicacion.

Ha salido de Barcelona para Madrid y de este último punto marchará despues á Villena, el Director gerente de ferro carril de esta ciudad Excmo. Sr. D Jacinto Aran.

Niega «El Globo» que el Sr. Maisonnave trate de entablar querrela alguna contra el gobernador de Alicante, porque la prohibicion de la reunion republicana fué de orden superior, y despues porque con las teorías que el Sr. Cánovas tiene sobre la jurisprudencia del Tribunal Supremo, todo será inútil.

Hemos recibido quejas de la hora avanzada á que se enciende el alumbrado público en los barrios extremos.

Lo que ponemos en conocimiento de la Comision municipal correspondiente para su gobierno.

EL FERRO CARRIL.

Algunos colegas han recibido la Memoria leida en la junta general de accionistas del ferro carril de Villena á esta ciudad, á Yecla y Alcañá, co-

de suceder, es rito está, muerta en vida! La última parte del horóscopo acaba de cumplirse.

Trascurrida tan siniestra noche, al amanecer Saint Maixent y Lázaro montaron á caballo: el marqués con direccion á la abadía de la Chaise Dieu en busca de un sacerdote, y el lacayo camino de Charmonen demanda de un médico y del alcalde. Todos acudieron apresuradamente á la primera indicacion. El sacerdote se arrodilló al pie del lecho, pues, siendo ya inútiles los socorros espirituales, solo le restaba rezar el oficio de los muertos. El médico, pobre hombre á quien Lázaro, instruido por el marqués, habia tenido buen cuidado por el camino, de inspirar una conviccion, de claró que la persona cuyo cadáver le presentaban habia sucumbido de la ruptura de un aneurisma. Por último, el alcalde, considerando suficientes los testimonios del marqués de Saint Maixent y de la marquesa de Aubray de Chavigny, ámbos parientes de la difunta, y que corroboraban en un todo las declaraciones de Lázaro y Marineta, redactó una fé de defuncion, en la cual no se omitieron ninguno de los nombres, títulos y apellidos de la condesa Maria de Rahon.

Terminadas estas formalidades, trajeron un ataúd de madera de encina, algunas religiosas, llamadas con urgencia de las aldeas inmediatas, amortajaron el cadáver, clavóse el ataúd, y

cajadas. La rosa marchita que le servia de juguete se habia deshojado entre sus dedos.

El marqués se inclinó hacia Simona para interrogarla en voz baja; pero la ex-advina no le dió tiempo.

—¡Oh! hablad delante de ella, y bablad en alta voz, le dijo; la pobre mujer nos oye quiza, pero de seguro no nos comprende.

—¿Será posible?!

—Me parece que la prueba la sobais de ver.

Vuestras palabras no han conmovido ni una sola de las fibras de su corazon. El nombre del conde de Rahon no halla eco en su memoria, porque la ha perdido. Para ella el mundo ha dejado de existir. El pasado, el presente, todo se confunde, todo se borra en su entendimiento. El cuerpo vive pero el alma está muerta.

—¿De modo que se han vuelto loca?!

—Mas aun.

—¿Cómo?!

—Las tinieblas de la demencia se disipan á veces y no es raro que las surques algun rayo de luz. Pero en la profunda noche en que yace su vida esta alma no brillará jamas el mas tenue resplandor.

—¿Y hasta cuando continuar á así?!

—Siempre.

—¿Cómo habeis podido obtener tan maravilloso resultado?!

XIII.

Continúa el crimen.

La ex adivina de la calle de la Linterna fué á bosque á coger ciertas yorbas cuyas propiedades conocia, y con el jugo de aquellas plantas compuso una paleta de extraños colores, suficientes para dar los tonos mas siniestros y sombríos. A favor de aquellas sustancias corrosivas, que se infiltran profundamente en la epidermis, consiguió en ve jecer diez años lo menos el rostro de Julia, é hizo mucho mayor la vaga semejanza de la pobre jóven con la condesa de Rahon. Terminada aquella lúgubre tarea, Simona llamó á Marineta é hizo que le ayudase para trasportar el cadáver de Julia al lecho donde la aristocrática dama formia con un profundo sueño, tan profundo que no se interrumpió cuando pusieron en su lugar á la humilde posadera.

—Es cosa hecha, murmuró Simona, contemplando profundamente á la condesa. Lo que ha

lebrada en Barcelona el día 29 de Febrero último, cuya Memoria no hemos tenido el gusto de recibir, no por culpa de la Compañía que tenemos motivos para suponer que nos la habrá enviado; sino del pésimo servicio de correos al que ha llegado ya el caso extremo de no poderse fiar nada con seguridad.

A propósito de dicho documento escribe nuestro colega «El Mercantil Valenciano», las siguientes líneas:

«Hemos recibido la Memoria leída en la junta general de accionistas del ferro carril de Villena a Alcoy y Yecla y Alcedia de Crespins, celebrada en Barcelona el 29 de Febrero último.

Dicha Memoria refleja el estado floreciente de esta importante empresa, en cuyo balance general figura un activo de más de diez y siete millones de pesetas.

Nuestros suscritores conocen el estado de las obras por las noticias que diariamente vamos comunicando, pero de los datos fidedignos con seguridad en la Memoria, podemos sacar el conjunto para que se vea con cuanta actividad se trabaja en esta importante vía.

Las estaciones de la sección de Villena a Bañeras están terminadas e instaladas en las primeras oficinas de la dirección, movimiento, material y vía. Las demás estaciones de Bañeras a Alcoy, están ya en construcción.

Las explanaciones en la sección de Bañeras a Virgen de la Luz, están terminadas en su mayor parte, así como la tercera parte de las obras de la fábrica de la misma sección.

En la sección de la Virgen de la Luz a Alcoy, se prosiguen las obras con rapidez, teniendo ya terminadas 14 trincheras, 13 terraplenes y 42 obras de fábrica que representan algo más de la cuarta parte de los trabajos.

En la sección de la Virgen de la Luz a Alcedia de Crespins, están muy adelantados los trabajos de la perforación de los túneles de Onteniente y la Ollería; y los del barranco de las Minas, que son los más costosos.

Dado el estado de las obras, el espíritu que anima a la empresa y el capital con que esta cuenta, debe esperarse que en plazo no lejano gozará la industriosa comarca que comprende el proyecto, los grandes beneficios que a los pueblos reporta la locomotora.

Correspondencias.

G. rta de Madrid

Madrid 6 Marzo 1884.

Dispuesto parece el señor Martos a aceptar el banquete con que piensan obsequiarle sus amigos, pero a condición de que ese acto no pueda interpretarse como una disidencia dentro del partido izquierdista. Es un modo como otro cualquiera, decía hoy un fusionista, de seguir nadando y guardando la ropa; porque además sabe el señor Martos, añadía, que la significación de tal obsequio no es otra, que la de evidenciar el disgusto con que el elemento democrático de la monarquía, ve la actitud adoptada por ciertos jefes de la izquierda que con su benevolencia para con el gobierno más parecen ministeriales que otra cosa.

Resulta, pues, según el juicio que dejo trascrito, que el acto que preparan los martistas será (aunque no quiera el orador ex-honesto), de clara oposición al elemento conservador y constitucional de la izquierda. ¿Y que sucederá si esto ocurre y no hay quien contenga los vultes de D. Cristino? Suclerá lo de siempre: que como dentro del tercer partido no hay más que un hombre resuelto, y eso no cree aun llegada la hora de hacer pesar su opinión, las ventajas serán para el señor Martos que se verá halagado, festejado y «ucumbra» a la jefatura civil, como el verano último, aunque esto se haga a regañadientes y con el propósito firme de olvidarlo tan pronto como se presenta ocasión propicia para ello.

En la prensa y en los círculos políticos se habla mucho estos días de dos providencias tomadas por el gobernador civil, señor Conde de Torano, la primera con el periódico «Las dominicales del libre-pensamiento», y la segunda con un escribiente del municipio de esta corte. Para castigar las faltas cometidas por el periódico y el modesto fusionario, la primera autoridad de la provincia ha recurrido a la multa de 500 pesetas, pero es el caso que según la ley vigente las faltas como la que se supone cometidas por «Las dominicales», solo pueden pensarse con multas de 25 a 125 pesetas, y con respecto al caso del escribiente, señor Hernandez, la ley provincial, concede a los gobernadores el derecho de imponer multas que no excedan de 500 pesetas, pero

únicamente a los funcionarios y corporaciones que dependen de su autoridad.

Los ministeriales trataban hoy de quitar la importancia a estos hechos; pero los sagastinos e izquierdistas insistían con que la trasgresión de la ley es manifiesta y que por lo que se refiere al caso segundo, envuelve propósitos electorales que no tardarán en ser conocidos. El amañado parece ser el ayuntamiento de Madrid pero esto también lo negaban con energía los conservadores.

El último sermón del padre Mont, predicador muy del agrado de nuestras tallas de la aristocracia, está siendo sumamente discutido desde anoche. Según he oído, dicho señor tomando por punto de partida un suelto de un periódico, en que se decía que la mayor parte de las señoras; bellezas de la corte reparten el tiempo entre el sermón y las representaciones del «Demí monde» excomulgó poco menos a las señoras que se pasan la vida de «soirée» en «soirée» y que desoyendo los vocos de la conciencia y olvidado los consejos de la religión no reparan en ir a las fiestas que dan algunas familias que pertenecen al protestantismo.

Algo más dijo el padre Mont repitiéndolo en extracto cuando entró en el templo la infanta doña Eulalia; de ahí que en todas partes no se habla hoy de otra cosa, llegando hasta a olvidar algunos candidatos que en el Consejo de esta mañana debía fijarse la fecha de la disolución de las actuales Cortes y convocatoria y reunión de las futuras.

Muchas personas no creen que el grupo de unión republicana opte por el retraimiento, accediendo a los deseos de la junta central del partido democrático progresista.

N.

Avisos de Corporaciones.

MONTE DE PIEDAD
y Caja de Ahorros de Alcoy.

Lista de las ropas y otros efectos empeñados en el mes de Julio último, que por no haber sido de empeñados ni renovados, corresponde vender a pública subasta según el artículo 34 y siguientes del Reglamento, bajo el tipo de su tasación el día 15 del presente mes a las 2 de la tarde

Núm.	Relacion	Ptas.	Cts.
1	4 mantillas seda y pañuelo algodón	5	
2	Sábana, 2 camisas mujer hilo, enaguas ídem, delantera, cama y 2 almohadas algodón	18	
3	Manta Morellana y trozo tela hilo	8	
4	Cobertor blanco y pañuelo algodón	5	
5	Pañuelo seda	3	
6	Chaqueta paten pantalón paño negro y pañuelo algodón	7	
7	Cortina, 2 metros tela, pañuelo algodón y otro lana	5	
8	Corte chaqueta paten	5	
9	2 cubiertos plata	26	
10	Reloj plata y cadena metal	7	
11	Sábana, 2 almohadas, bata, 3 enaguas y pañuelo algodón	9	
12	Cobertor blanco, pañuelo algodón, enaguas ídem, sábana y toalla hilo	13	
13	Cobertor blanco, pañuelo algodón y otro lana	5	
14	Pañuelo lana y otro algodón	12	
15	Cobertor color y pañuelo algodón	12	
16	Pañuelo Manila, otro seda y bata algodón	22	
17	Cobertor blanco, toalla algodón y pañuelo seda	10	
18	Pantalón paño negro y trozo tela algodón	2:50	
19	Colcha y pañuelo algodón	10	
20	Pañuelo lana y otro algodón	2:25	
21	Vestido lana y mantilla paño, con terciopelo	6:50	
22	Capa paño café y toalla algodón	30	
23	4 almohadas, 2 delanteras, cama y enaguas algodón	5	
24	Sortija oro	2:50	
25	Sábana, bata, toalla, 2 metros tela algodón par medias ídem, y 2 pañuelos seda	5	
26	2 pañuelos seda, chaqueta paten y pantalón algodón	7	
27	Refajo lana, 2 chaquetas abrigo y 2 cortinas algodón	3	
28	Mantilla seda, cobertor blanco, camisa mujer, sábana, 4 almohadas hilo y chaqueta paten	40	

29	Pañal algodón y vestido lana	7
30	7 pañales y bata algodón	3
31	Cobertor blanco algodón y pañuelo lana	6:50
32	Traje paten y pañuelo	5
33	Chaqueta, chaleco lanilla y 2 camisas hombre algodón	2:50
34	Capa paño café, chaqueta paten y pañuelo algodón	5
35	4 metros paten y pañuelo algodón	7
36	Cobertor blanco, falda, calzoncillos, cortina, bata algodón pañuelo lana y otro seda	11
37	Cobertor blanco y pañuelo algodón	6
38	8 metros tela en 2 trozos y pañuelo seda	5
39	Pañuelo Manila y otro seda	26
40	Chaqueta, pantalón paño negro y sábana algodón	8
41	Falda merino, delantera, cama y pañuelo algodón	9
42	Colcha y pañuelo algodón	5
43	Enaguas, 2 pañales, 2 metros tela algodón y lazo seda	5
44	Falda, cortina, enaguas, camisa mujer y 2 pañuelos algodón	5
45	Cobertor blanco, otro color, pañuelo algodón y otro Manila	30
46	5 metros tela en dos trozos algodón	4:50
47	Reloj plata	10
48	2 mantillas paño con terciopelo y pañuelo algodón	4:50
49	Sábana en corte y 2 metros tela algodón	5
50	1.86 metros paño negro y pañuelo algodón	7
51	Armilla, 3 enaguas y pañuelo algodón	2:50
52	Falda, pañuelo lana, mantilla paño con terciopelo y delantera, cama algodón	9
53	4 pañuelos seda, enaguas y pañuelo algodón	10
54	Blusa, manta y pañuelo algodón	5
55	Pañuelo lana, chaqueta, 3 pares medias y trozo tela algodón	2:25
56	Traje paten	8
57	14 metros tela, cortina y bata algodón	7
58	Manta morellana	5
59	2 pañuelos seda	5
60	Pañuelo lana, falda, camisa mujer y pañuelo algodón	7
61	Sábana hilo, cobertor blanco algodón y pañuelo lana	12
62	Pañuelo Manila y otro algodón	26
63	Chaqueta paño negro y cortinas algodón	5
64	Cobertor blanco algodón	9
65	Refajo algodón y pañuelo seda	3
66	Falda algodón y pañuelo lana y otro seda	2:50
67	Falda, delantera, cama y pañuelo algodón	2:50
68	Mantilla paño con terciopelo	2:50
69	Delantero, cama, 13 pañuelos algodón y otro seda	5
70	Pañuelo lana, camisa hombre, otra mujer 3 almohadas y pañuelo algodón	6
71	Cobertor blanco y trozo tela algodón	22
72	Bata algodón pañuelo y lazo seda	7
73	Par lanzaderas	2:50
74	Falda, camisa hombre algodón y pantalón paño negro	6
75	Enaguas, cortina, pañal y delantera, cama algodón	6
76	Sábana, 4 pañales, 4 camisas niño y pañuelo algodón	5
77	Sábana algodón	3
78	7 pañales, delantera, cama y 2 almohadas algodón	4
79	Escopeta Remington con 100 cápsulas vacías y accesorios para la fabricación de cartuchos	34

Alcoy 4 Marzo 1884.
El Jefe de las oficinas,
Rafael Pascual.

NOTA: Los lotes estarán expuestos al público dos días antes al de la venta para que pueda examinarlos.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—San Juan de Dios fundador.
SANTO DE MAÑANA.—Santa Francisca viuda.

†

D. O. M.

Esta noche a las Oraciones, empezará en la capilla de la Comunión en la parroquia de santa María el rezo por el alma de

Doña Julia Botella Llorens,

SOLTERA DE 23 AÑOS.

La familia suplica a sus amigos y conocidos la asistencia a este religioso acto.

Sección mercantil.

Cambios		Alcoy 6 de Marzo 1884	
Dinero	Plazas.	Dineros	
Alicante	3:8	Logroño	
Albacete	1	Lugo	1:8
Almería	1:2	Madrid	5:8
Avila	1:4	Malaga	5:8
Badajoz	7:8	Murcia	7:8
Barcelona	3:8	Motril	3:4
Bilbao	5:8	Orense	1 1/4
Burgos	1	Oviedo	3:4
Bejar	7:8	Palencia	3:4
Caceres	1 1/8	Palma	1
Cadiz	3:4	Pamplona	1 3/4
Castellon	1	Pontevedra	1 1/8
Cartagena	3:4	Reus	3:4
Ciudad-Real	1	Salamanca	7:8
Cordoba	7:8	Santander	7:8
Coruña	7:8	S. Sebastian	3:4
Cuenca	1 5/8	Segovia	7:8
Ferrol	1 1/8	Sevilla	3:4
Granada	7:8	Santiago	7:8
Gijón	7:8	Tarragona	3:4
Huelva	1:2	Toledo	1
Jerez	3:4	Valencia	3:8
Jaen	5:8	Valladolid	7:8
Leon	1	Vitoria	3/4
Lerida	5:8	Vigo	1
Linares	7:8	Zamora	1 1/8
Lorca	7:8	Zaragoza	7:8

Londres 8 div 48:40
Londres 3 m/f 47:75
Paris 8 d/a 4:97
Marsella div 4:97:2

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

Madrid 7 Marzo 6:45 tarde.

Las fechas definitivamente acordadas acerca de la cuestión electoral, son las siguientes:

El decreto de disolución de las Cámaras aparecerá en La «Gaceta» el día 1 de Abril; las elecciones de diputados y compromisarios se efectuarán el día 27 del propio mes; las de Senadores el día 4 de Mayo, y la apertura de las Cortes tendrá lugar el día 20 del mismo mes.

Madrid 7 Marzo 7:30 noche.

Ha quedado la cuestión suscitada a propósito del sermón que predicó el jesuita padre Mon.

Ha sufrido una nueva denuncia el periódico martista «El Progreso».

Se encuentra enfermo de cuidado el autor dramático y académico Sr. Tamayo Baus.

Con motivo del descubrimiento de nuevas máquinas infernales, reina gran pánico en Inglaterra.

Se venden.

Tres bultos emborradora repasaray bobina, de 20 hilos, sistema de Hougat Teston, en buen estado; un toruo de 300 husos; 3 aspadoras; una torcedora, un diablo, arpon y desmotadora y demás enseres de maquina de lana.

Darán razon en esta Administracion.

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afecco de las mucosas del organismo, como tos, catarro pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, erómago y vegiga de la orina, catarros de estomago y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, las en todas farmacias.

Piano.

Hay para alquilar uno de Eradt, en buen uso y buenas condiciones.

Darán razon en la calle S. Mauro, numero 45 entrasuelo.

Alcoy: Imp. de L SERPIS Mercado 14. y 2

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por día.
12 » 15 días.
24 » un mes.
2 rs.
24 »
40 » respectivamente

PAPELERIA

Manuel Moltó
Escuela 4

Almacén de frutos coloniales.

D. Ramon Climent, Casablanca,
esquina a la de la Cordeta

Cafes y fondas

D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 29.

Droguerías.

Eduardo Fiol, Mercado,

Gotería.

D. Eduardo Martínez, Vell 17

ANTIGUA FONDA DE LLOPI
a cargo de Julian.
Paza San Agustín 22.

Leña y carbón.

D. José Martínez, Mercado
IN. (La Perla)

La Valenciana

PRIMITIVA FUNDACION.
D. Francisco Hurtado, Escuela 8

Lampisteria

D. Francisco Bada, S. Lorenzo 98

Lampisteria
Desiderio Margarit San
Lorenzo 23
Campana.

ANUEL
comestibles
SEGURA
ultramarinos



En este establecimiento encontrarán mis favoritos cuantos artículos se peticionan a dicho comercio sin adulteraciones y con economía.
La legitimidad de los mismos la garantiza el sello.
SANTO TOMAS 3.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS.
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artículos de modas y dibujos de modas, representando las modas más modernas de París; multitud de grabados de modas, modelos de trajes, abrigos, mantos, etc., y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niñas, grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochets, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa, dedicadas a las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada*. El gusto y a las necesidades de la familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y a organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral, atractiva. Cada uno de sus números contiene descripciones exactas de los dibujos, figuras y patrones; Novelas, poesías, Variedades, Comedias de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la prensa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las dudas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltes de caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían en 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos al trimestre, lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y número de muestra gratis a la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*, Carretas, 12, principal Madrid.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS

Catarros, roncadas, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, después de haber recurrido a todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente a sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas. que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontrovertible de la verdad de un medicamento que es el único positivo para efectos a que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE,

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente; la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

CUMPLIENDO UN AÑO que el Dr. ANDREU, de Barcelona, a consecuencia de la falsificación de que fue víctima, ofreció al público solitar una marca de fábrica que acompañe a TOS sus cajas de PASTILLAS para la TOS y anunciarlo en todos los periódicos.



Este es el dibujo de la marca solicitada, que le fué concedida y registrada en el Ministerio de Fomento por decreto de 24 de Julio último; la cual acompañará a cada caja de pastillas, unida a un impreso que detalla las causas que impulsaron al Dr. ANDREU a solicitarla, quien no garantiza la curación de la TOS, ni sus clientes deben reconocer como legítimas, las cajas que no lleven este requisito. Con este nuevo esfuerzo acaba de asegurar el autor su propiedad y los enfermos estarán al abrigo de tantas imitaciones y falsificaciones que cada día aparecen con el fin de usurpar el crédito de este antiguo y eficaz medicamento.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

AÑO XXVII

Periódico especial de Bellas Artes y actualidad

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas ilustraciones de todas las escuelas artísticas, en agrado de los escritores de los primeros tiempos de España y América, y la reproducción de las obras más importantes atraen sobre el lector la atención en ambos hemisferios.

Los trabajos de la ciencia, las artes y las industrias que en esta época se realizan en el mundo, se ven reflejados en la cultura de la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS
Un año, 40 ptas. 6 meses, 24. 3 meses, 11.

Base de la publicación.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se editan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota parte de rebaja, una suscripción a cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoras, publicado por la misma Empresa.

La Administración, Carretas, 12, principal Madrid, remite prospectos y números de muestra gratis, a las personas que deseen conocer el periódico.

LA PERLA TIENDA DE LOZA Y CERRAJES

JOSE MARTINEZ HINO
18, Mercado 18,

Se acaba de recibir en ese acreditado establecimiento un grado y variado surtido de géneros ros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Cartuja de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarras de todas clases y tamaños procedentes de las fábricas del extranjero y las del país.—Juegos para café, de porcelana, Lámparas con colgantes de metal empavonado mecheros de gran novedad.—Id. de sobre mesa e variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hules de varios dibujos y gutaperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Ollas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancaderas, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor, y coninas.—Fueles, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Jarras, portiers, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases braceros de mucho gusto.—Bujías transparentes de otras clases.—Azúcar y café de todas clases. Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

18 MERCADO 18 VIAJANTE.

con buena clientela en castreñas, se ofrece como representante en Madrid, recorriendo las principales plazas de España todos los años. Deberá ser fábrica de condiciones.

Proposiciones a J. T. G.—Barquillo 51, Madrid.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes; 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre.—EXTRAS GERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Número ros que os, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—recibe anuncios y reclamos la Administración.

A los anunciantes.

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

En no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia, Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts. de peseta línea.

Id. id. tercera id. 13
Id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja de 150 do 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y OCHO días al 40 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración; siendo convencional el ajuste,

Albajas de oro y plata.

SERAFIN SEGURA, Comisionista, tiene a gusto de anunciar que ha recibido un completo muestrario de alhajas de oro y plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora teniendo estos últimos, incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallas de varias clases, aderezos y medallas aderezos con brillantes de primera graduación, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas. Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociedades.

Completísimo surtido en artículos de plata

Serafin Segura Comisionista. Calle del Portal Nuevo núm. 20.—Alcoy

FABRICA DE ABONOS NATURALES ARTIFICIALES Y QUIMICOS
TEROLY JULIA
Esta fábrica e intensivamente montada y dirigida a facilitar cuantas materias fertilizantes necesita la vegetación de cualquier terreno y las cosechas que de ellos se desea obtener, garantizando las escencias de sus productos con los correspondientes análisis químicos.
Las clases de abonos completos e intensivos que elabora en esta fábrica son los siguientes:
1.º Abono de sales de pisa, 46 pbs. 160 g.
2.º Abono de sales de pisa, 46 pbs. 160 g.
3.º Abono de sales de pisa, 46 pbs. 160 g.
4.º Abono de sales de pisa, 46 pbs. 160 g.
5.º Abono de sales de pisa, 46 pbs. 160 g.
6.º Abono de sales de pisa, 46 pbs. 160 g.
7.º Abono de sales de pisa, 46 pbs. 160 g.
8.º Abono de sales de pisa, 46 pbs. 160 g.
9.º Abono de sales de pisa, 46 pbs. 160 g.
10.º Abono de sales de pisa, 46 pbs. 160 g.
Clas especiales y repartidos según graduación a precios convencionales. Para encargos y detalles San Lorenzo 18